

gedruckt

F r a g e n b e a n t w o r t u n g

10. Dezember 1923

Gedruckt in "Neun Vorträge über das Wesen der Bienen" 1929

(Anhang)

R.Hahn: Nach dem Arbeitervortrage vom 10. Dezember 1923 trat ich an Herrn Dr. Steiner mit der Frage heran, was die Ursache der Bienenfaulbrut sei. Er meinte, Bestimmtes darüber könnte er erst dann sagen, wenn er die Krankheit wirklich untersucht hätte. Aber wahrscheinlich handle es sich bei der Bienenfaulbrut um eine fehlerhafte Zusammensetzung der Harnsäure der ^{Bienen/} Königin. Er sagte dann noch: "Nicht wahr, auch die Biene hat ja Harnsäure in ihrem Organismus; es wird schon so sein, dass die fehlerhafte Zusammensetzung der Harnsäure die Ursache dieser Erkrankung ist."

Ueber die in dem gleichen Vortrag erwähnte Herüberzüchtung der Biene aus der Wespe sagte er auf eine bezügliche Frage etwa: "Dieser Vorgang hat in der alten Atlantis stattgefunden, wo die einzelnen Tierformen noch nicht so fest in sich abgeschlossen waren wie heute, wo noch keine so feste Grenze zwischen den einzelnen Arten war. Heute wäre eine solche Herauszüchtung nicht mehr möglich."